



DURANTE EL SEGUNDO SEMESTRE SE COMPLETARÁ LA OBRA, EN UNA ETAPA CONSISTENTE EN DEJAR MENSAJES EN PAPEL DENTRO DE LOS TUBOS.

En Corral crean un mural usando 3.000 conos de cartón de papel higiénico

PARTICIPACIÓN. La obra está en la Escuela Básica de Corral y fue hecha en el marco de la Semana de la Educación Artística.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En abril pasado, los profesores Ángela Cutiño y Félix Valdez de la Escuela Básica de Corral plantearon un nuevo proyecto creativo para el establecimiento educacional.

La idea fue hacer un mural que remitiera al concepto de "territorio". Primero se pensó en la figura de un árbol, lo que luego se transformó en un paisaje más complejo que resultó ser una vista desde el mar hacia la comuna puerto. Para materializar el montaje, se propuso usar conos de cartón del papel higiénico que pudieran ser recolectados por los estudiantes.

Originalmente, la propuesta fue para el nivel de prekindergarten, pero la profesora Cutiño sugirió extender la participación a la totalidad de la escuela. Junto con ello, se decidió hacer el proyecto en el contexto de la Semana de la Educación Artística, bajo la coordinación del

profesor Valdez.

PASO A PASO

La recolección de los conos comenzó hace dos meses. Finalmente se involucraron más de 200 personas de la comunidad educativa (estudiantes, profesores, padres y apoderados). El encargo fue recolectar las piezas y además pintarlas con témpera en casa o en la sala de clases, durante momentos habilitados exclusivamente para ello.

Finalmente, fueron reunidos 3.000 conos que se pegaron sobre cartulinas de distintos colores para recrear el fondo y así crear figuras y espacios naturales (agua, cerros, botes, un árbol, raíces, nubes). Todo quedó dispuesto sobre una superficie de 3 metros por 180 centímetros. Es una pared del hall de la Escuela Básica de Corral.

La cantidad de conos necesarios para el montaje, según el espacio escogido y el diseño propuesto, fue calculada con

9

al 19 de junio fue la SEA que impulsan el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

3

metros de largo tiene el mural, en cuya creación participó la totalidad de la comunidad educativa. La obra está en el hall de la Escuela Básica de Corral.

Inteligencia Artificial. Ello permitió maximizar recursos y pensar también en la factibilidad de un montaje acorde al sello ecológico de la escuela.

SEGUNDA ETAPA

La Semana de la Educación Artística tuvo como lema "Territorios en movimiento: arte, educación y memorias colectivas". Y a la figura de Gabriela Mistral como inspiración cen-

tral por la conmemoración de los 80 años de la obtención del Nobel de literatura. Considerando ambos elementos es el mural de la Escuela Básica de Corral fue bautizado como "Territorio de recados".

Todo el proceso creativo de montaje fue registrado en un video disponible en las redes sociales del establecimiento educacional. Tras la instalación, habrá una pausa por las vacaciones de invierno.

Durante el segundo semestre, aproximadamente entre julio y agosto, se espera completar la propuesta en una segunda etapa, que considerará colocar dentro de los tubos de cartón mensajes escritos en pequeños trozos de cartulina de colores. Para ello serán convocados madres, padres, apoderados, estudiantes, docentes y asistentes de la educación.

Los mensajes estarán dirigidos a la Tierra, al mar, al medioambiente en general y a Corral en particular.